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Abstract (en)
[origin: WO2018234322A1] The invention relates to a gas diffusion electrode for reducing carbon dioxide, having a special catalyst morphology
(silver in the form of agglomerated nanoparticles having a BET surface area of at least 2 m2/g), and to an electrolysis device. The gas diffusion
electrode comprises at least one carrier and a porous coating on the basis of an electrochemically active porous silver catalyst and a hydrophobic
material. The invention further relates to a production method for the gas diffusion electrode and to the use thereof as a carbon dioxide GDE in e.g.
chlorine electrolysis.

Abstract (de)
Es wird eine Gasdiffusionselektrode zur Reduktion von Kohlendioxid mit einer speziellen Katalysatormorphologie (Silber in Form von agglomerierten
Nanopartikeln mit einer BET Oberfläche von mindestens 2 m2/g) sowie eine Elektrolysevorrichtung beschrieben. Die Gasdiffusionselektrode
umfasst wenigstens einen Träger und eine poröse Beschichtung, die auf einem elektrochemisch aktiven porösen Silber Katalysator und einem
hydrophoben Material basiert. Es wird ferner ein Herstellungsverfahren für die Gasdiffusionselektrode sowie ihre Verwendung als Kohlendioxid GDE
in z.B. der Chlorelektrolyse beschrieben.
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